
一般質問順序表 

 

平成２８年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ このまちに住む人にとっての「にぎわい」と「やすら 

ぎ」のまちづくりとは？～住み続けられる・選ばれるま

ちに～ 

① 将来世代への負担を生じない都市経営に。「デッキ

の延伸」は本当に必要か？ 

 ・ 新自由通路整備工事費について 

 ・ 立川駅前歩道立体化計画について 

② ＩＣＴによる教育環境の充実の前に、まず教育施設の 

充実を 

 ・  ・ タブレットパソコンが学力向上につながるか？具

体的な検証と公開を 

 ③ 給食食材として地場野菜の供給率をあげるしくみづ

くりで農地を守ろう！ 

  ・ 地場野菜の供給率をあげる取り組みの現状 

  ・ 先進事例について 

 ④ 現学校給食共同調理場の課題から「子ども主体の給

食と食育」の充実を 

  ・ 「学校給食衛生管理基準に沿った施設整備」につ

いて 

  ・ 「アレルギー対策の充実」について 

  ・ 「共同調理校の残さ」の検証 

  ・ 「単独調理校の存続」について 

 

３ 谷山きょう子 

２ １ 子育て支援の取り組み 

 ① 相談体制、早期発見早期療育について 

  ・ 人員体制、相談窓口の強化 

  ・ 巡回相談を含めた相談体制の充実 

 ② 福祉・教育・医療の連携について 

  ・ 多子軽減策の拡充 

  ・ 今後の連携における方向性 

③ 新たな発達支援計画について 

16 伊 藤 大 輔 

 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

 
民進党・市民 
フォーラム 

 
一括質問 

 



３ １ 障がい者や高齢者が安心して暮らせるために 

① 差別をなくすための取り組みについて 

② 地域連携やつながりについて 

③ 精神障がいのある方の支援について 

④ 介護職員や家族のメンタルケアやフォローアップ等の

支援について 

２ 平和に関する取り組みについて 

 ① 平和を守る取り組みについて 

 ② 次世代へ語り継いでいくために 

 ③ 被爆者の方への支援について 

３ 環境保全について 

 ① 緑の基本計画について 

 ② 玉川上水の自然保護について 

 ③ 都市計画道路について 

 ④ 自然を守り生かす取り組みについて 

 

２ 若  木  早  苗 

４ １ 公園、緑地の管理整備について 
 ① 公園の管理について 

② 公園の清掃美化協力員について 

③ 特色ある公園について 

④ 照明のＬＥＤ化について 

２ 商業振興について 

① 商店街の活性化について 

② 回遊性の考え方について 

③ 立川駅西側新自由通路について 

３ ＬＧＢＴについて 

 ① ＬＧＢＴの市のその後の取り組みについて 

４ ごみ分別、減量について 

 ① プラスチック系のごみ分別について 

 ② ごみ分別アプリについて 

 

１ 中 町  聡 

５ １ ＪＲ中央線三鷹－立川間複々線化について 
① 現状等について 

２ スポーツ振興施策について 
① 地域におけるスポーツ環境について 

３ 自治会倉庫等について 
 ① 現状課題等について 
 

９ 松本あきひろ 

 
日本共産党 

 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

一括質問 
 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



６ １ 立川公園野球場について 

 ① 外野の芝のメンテナンスについて 

 ② 球場の設備について 

 ③ 球場における税外収入の確保について 

２ 子育て支援について 

 ① 立川版ネウボラについて 

 ② 妊娠がわかった最初の段階について 

 ③ 専門職員の配置について 

 ④ 乳幼児健診について 

３ 立川市の人口と定住対策について 

 ① 現状について 

 ② 学生の定住について 

 ③ 多世帯同居の推進について 

４ 期日前投票所について 

 ① 参議院議員選挙について 

 ② 東京都知事選挙について 

 

８ 江 口 元 気 

７ １ 待機児童の解消について 

 ① 保育園の利用率について 

 ② 仮設園舎の活用について 

２ 難聴者支援策の拡充を 

 ① ＦＭ補聴器に補助ができないか？ 

 ② 新生児等聴覚検査事業について 

３ 高齢者福祉の充実 

① 緊急通報システムの対象を拡大し高齢者の不安の解消

を 

４ 西砂町地域の雨水対策について 

 ① ゲリラ豪雨・台風９号の被害状況について 

 ② 課題と今後の対策について 

 

７ 門 倉 正 子 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
一問一答 

 

一括質問 
 

 
公 明 党 

 



  

８ １ 中央図書館の今後のあり方について 

 ① 指定管理者制度となった地域の図書館、学校等との連

携と役割について 

 ② 中央図書館の担うべき役割について 

 ③ 改修について 

２ 子育て・子育ち支援の「アウトリーチ」について 

 ① 子ども家庭支援センターの取り組み 

 ② 子育て広場の取り組み 

 ③ スクールソーシャルワーカーの取り組み 

３ 水循環～洪水対策も含む「雨水の活用」について～ 

 

17 稲橋ゆみ子 

９ １ 民生委員制度について 

 ① 活動費の増額など活動環境の改善を 

２ 介護保険制度について 

 ① 自己負担が困難な低所得者対策の取り組みを 

３ 自転車駐車場対策について 

 ① 放置自転車対策に有効なラック利用を 

 

23 太 田 光 久 

 
 

10 １ 市長の政治姿勢について 

 ① 東京都政へのかかわりについて 

 ② 議会とのかかわりについて 

２ 来年度の予算編成について 

 ① 基本的考え方について 

 ② 財政の見通しについて 

３ 新たな子育て支援について 

① 祖父母など家族の役割について 

 ② 「孫」（祖父母）手帳について 

４ 公園・緑地の管理・整備について 

 ① 立川崖線の管理・整備について 

 ② 富士見町三丁目の公園及び緑地の管理・整備について 

 

19 浅 川 修 一 

 
立川・生活者 
ネットワーク 

 
一問一答 

 

 
民進党・市民 
フォーラム 

 
一括質問 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 



11 １ 砂川地区のまちづくりについて 
① 立３・１・３４号線の北伸について 

  ・ 現在の状況について 
 ② 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 
  ・ 進捗状況について 
  ・ 今後のスケジュールについて 
２ 泉・柴崎体育館の個人利用について 
 ① 現在の利用状況について 
 ② 個人利用に対する市の考え方について 
３ 公共施設のあり方方針について 
 ① 現在の取り組み状況について 
 ② 今後のスケジュールについて 
４ 防災対策について 
 ① 台風９号における市の対応について 
 ② 今後の対策について 
 

11 木原  宏  

12 １ 立川市の地域包括ケアシステムについて 

 ① 立川市の実態に沿った地域包括ケアシステムとは 

 ② 地域支援事業の充実を 

 ③ 認知症施策の推進 

 ④ 在宅医療について 

２ 地域を支える自治会活動の維持・発展について 

 ① 自治会の必要性と市民への意識啓発 

 ② 自治会活動を後押しする条例の制定を 

３ 電柱の地中化について 

 ① 電柱の多い景観をどう見ているか 

 ② 無電柱化への意識啓発を 

 ③ 立川市無電柱化推進計画の策定を 

 

24 福 島 正 美 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 

 

一括質問 
 

 
公 明 党 



  

13 １ 子育て支援について 

 ① 幼稚園の支援制度について 

 ② 保育園の待機児対策について 

 ③ 就学援助の拡充・入学準備金の前倒しについて 

２ 若葉町の道路・砂川七番モノレール駅下駐輪場設置につ 

いて 

 ① 立３・４・１５号すずかけ通り線、立３・４・２１号

国立東大和線について 

 ② 五日市街道・砂川十番付近の歩道や交差点の安全性に

ついて 

 ③ 市道東１０４号線若葉大通りの歩道について 

 ④ モノレール砂川七番駅下の駐輪場の早期設置について 

３ 難病患者さんへの支援策について 

 ① 難病者の現状と今後の課題や支援策などについて 

 

18 永元須摩子 
 

14 １ 電子行政・電子社会について 

 ① 立川市第２次情報化計画とその後について 

 ② ＩＣＴ教育と道徳教育の充実に向けて 

２ スポーツ活動の推進によるまちづくりについて 

 ① 立川市スポーツ推進計画とその後について 

 ② 東京オリンピック・パラリンピックに向けて  

14 高 口  靖 彦 

15 １ 生活困窮者自立支援事業について 

 ① これまでの成果と今後の課題について 

 ② 任意事業である家計相談支援事業の実施を 

２ 行政窓口の利便性向上について 

 ① 障害福祉課の受付に電光掲示板の設置を 

 ② 集音スピーカーの設置で「聴こえの支援」を 

③ 各受付窓口に杖ホルダーの設置を 

３ 選挙について 

 ① 選挙入場整理券に期日前投票の宣誓書欄を 

 ② 共通投票所の設置について 

４ 立川駅周辺の喫煙場所完全撤去の影響について 

 

13 山本みちよ 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 
 

 
公 明 党 

 

 
一問一答

 
 

 
公 明 党 

 

 
一問一答

 
 



16 １ 立川の魅力の発信について 

 ① サンサンロードについて 

 ② ネーミングについて 

 ③ 観光客への対応について 

 ④ ２０２０年に向けてのきっかけづくり 

２ 教育行政について 

 ① 中学校の部活動の現状と推進課題について 

 ② オリンピック・パラリンピック教育の推進について 

３ 子育ての輪を広げよう！ 

 ① 子育て支援 

 ② 親学について 

 

26 中山ひと美 

17 １ 防災対策と災害時の対応について 

 ① 情報の発信について 

 ② 被災者支援システムについて 

 ③ 台風９号への対応について 

２ 市営住宅・シルバーピアについて 

 ① 住戸の確保と入居管理について 

 ② 自動販売機の設置について 

 ③ 空き駐車場の有効活用について 

 ④ シルバーピアのエアコンについて 

３ 投票所について 

 ① 投票所の配置について 

 ② 第一小学校投票所について 

 

５ 瀬  順 弘 

18 １ 都市計画について 

 ① 公園整備について 

 ② マスタープラン改定について 

２ 学校のトイレ改修について  

 ① 小中学校のトイレ改修に対する見解と今後の見通し 

 ② 民間資金による改修 

３ 障がいを理由とする差別の解消の推進について 

 ① 視覚および聴覚障がい者に対する情報提供の取り組

みについて 

 ② スマートフォンアプリを使った視覚および聴覚補助

について 

 

６ 大 沢 純 一 

一括質問 
 

たちかわ 
自民党・ 
安進会 

 
 

 
公 明 党 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 

 
一問一答 

 
 



 

19 １ 市民の命と暮らしを支える医療・介護について 

 ① 「骨太の方針」や「成長戦略２０１６」の内容につ

いて 

 ② 後期高齢者医療制度の「特例軽減」廃止や窓口負担

引上げの影響について 

 ③ 介護保険での「生活援助」はずしや「福祉用具レン

タルの自己負担化」、「２割負担の対象拡大」の影響に

ついて 

 ④ 国保への国からの保険者支援金の活用について 

２ 清掃行政の課題について 

 ① 事業系ごみ減量の取り組みについて 

 ② 生ごみ減量・資源化の取り組みについて 

 ③ 新清掃工場建設に向けた検討課題について 

  

20 上 條 彰 一 

20 １ 一般廃棄物（ごみ）処理基本計画について 

 ① 基本計画に変更はあるか 

 ② 最終処分埋立量の変更について 

 ③ 二ッ塚処分場のあり方について 

２ 生活困窮者支援について 

 ① 子どもの貧困について 

 ② 足立区の調査について 

 ③ 困窮者支援における家計相談支援について 

３ 福島などからの避難者支援について 

 ① 住宅支援の打切りに関して 

 ② 立川市としての相談・支援は 

 

21 大 沢  豊 

21 １ がんと闘う！より進んだ健康対策を目指して 

 ① がん検診率向上のための取り組みについて 

 ② 「がんと共に生きる時代」 

  ・ がん罹患者の就職、職場復帰、家族への支援につ

いて 

２ 市民に愛されるたちかわ競輪を考える 

 ① 市民のいこいの場としての工夫について 

 ② 商業活性化のためのコラボレーション 

  ・ チャレンジショップ事業等との連携について 

 

４  松 本 ま き 

 

一問一答 
 

 
日本共産党 

 

 
緑たちかわ 

一問一答 
 

一括質問 
 

 
民進党・市民 
フォーラム 

 


